

# Protokoll der Video-Konferenz des Jugendausschusses

Leitung: Anton Pfeffer  
anwesend: <Namen>  
entschuldigt: <Namen>

Protokoll: Natalie Welter

## 1. Begrüßung

Alle Anwesenden wurden begrüßt, die Teilnehmer wurden teils einander vorgestellt.  
Die geplanten Tagespunkte wurden kurz erläutert.

## 2. Bisherige Saison

Die bisherige Saison wurde leider aufgrund der aktuellen Vorgaben pausiert.  
Im Verlauf traten bislang wenig Probleme mit den Corona-Regelungen auf. Die aktuell bestehenden und weiterhin zu erwartenden strengeren Vorgaben (2G+) stellen den die Vereine vor Schwierigkeiten, wie Sascha Riemelt (unter Zustimmung weiterer Teilnehmer) anmerkte.

Durch 2G+ ist eine schwächere Beteiligung an Trainingseinheiten zu verzeichnen, insbesondere die Eltern der Jugendspieler sind zurückhaltender geworden und verbieten mitunter die Teilnahme aufgrund Sorge vor Coronainfektionen.

Er gab ein paar Mannschaftsrückzüge bei den Erwachsenen sowie bei den Jugendlichen.  
Die aktuell noch bestehende Ausnahme für ungeimpfte Schüler gilt bis 12.01.2022, eine Verlängerung ist momentan noch nicht gewiss.

Auch weitere Vorgaben vom Verband liegen noch nicht vor, die Besprechung am 20.12.2021 ist abzuwarten.

Die Qualifikationen sind abgeschlossen, somit kann gesamt gesehen die Saison als erstaunlich gut erachtet werden.

## 3. Bisherige Turniere

Es gab viele und vor allem gute Turniere, Race-Turniere wurden verstärkt eingeführt.

Diese Turnierart soll künftig auch die bisherigen Qualifikationsturniere ersetzen.

Anmerkung: Bei einem Qualifikationsturnier waren es vor Corona 25-30 Teilnehmer, nun waren es ca. 12, da machte sich schon ein Unterschied bemerkbar.

Die Qualität des Turnieres war nichtsdestotrotz sehr gut: Ein sehr guter Ablauf, und trotz geringer Teilnahme Vollverpflegung vor Ort – Stammsried gab sich Mühe.

Generell waren Turniere gut aufgestellt.

Eine Problematik zeigte sich: vereinzelt Vereine nahmen die Informationen zu den Turnieren spät oder gar zu spät wahr und meldeten sich meist wenn überhaupt sehr kurzfristig an. Der Vorschlag einer Rundmail an die Vereine wurde angebracht, da die Teilnehmerzahlen doch höher sein sollten. Aus Erfahrung ist es bei einigen Vereinen durchaus nötig, jedoch wird man Spieler, die generell nicht Turniere spielen möchten ( Befürchtung vor Punktverlust) damit nicht zur Teilnahme bewegen können.

Im Gegensatz zu 92 Qualifikanten in 2019 waren wir mit 82 Qualifikanten dieses Jahr gar nicht mal so schlecht dabei. Auch hier ist die Vorsicht der Eltern ein Grund, weshalb es weniger geworden sind.

Verbandsturniere fanden in Beratzhausen und Cham (sehr gutes Teamwork Beratzhausen/Chamerau) statt.

Die Mädchen schnitten hierbei gut ab, hier ist eine positive Entwicklung zu sehen.

Die Jungs waren leider weniger erfolgreich, es muss mehr und gezielt gefördert werden.

Verbessertes gemeinsames Training wird angestrebt, damit die Region wieder vorwärts kommt.

Vor allem ab 15 Jahren sollte öfter als nur einmal die Woche trainiert werden.

#### 4. Turniervorschau

Einige Turniere und Entschiede werden wohl oder übel ausfallen oder zumindest verschoben werden. Die Vereine sollten aber nach Möglichkeit vor allem dem Nachwuchs zuliebe möglichst vieles trotzdem durchführen.

Eben damit die Jüngsten, welche kaum Chancen hatten in den vergangenen zwei Jahren, wieder zum Zug kommen sollte der Sparkassen-Cup U11 unbedingt statt finden.

Auch die bayerischen Meisterschaften werden wohl verschoben.

#### 5. Kommende Rückrunde

Der Verlauf der Rückrunde ist erst in Beschluss, weitere Infos folgen in 2-3 Tagen.

Der halbjährliche Auf- und Abstieg war unverständlicherweise vielen Vereinen unbekannt, obwohl der Hinweis darauf gut kommuniziert wurde. Desinteresse/unzureichendes Befassen mit den vorliegenden Infos werden wir auch nicht mit Mailverteilern verbessern können.

#### 6. Bezirksjugendtag und Wahl – Vorbereitung

Der Bezirksjugendtag und die Wahl könnten vor **TONI HIER BITTE DIE VERANSTALTUNG EINTRAGEN DANKE!** stattfinden.

Datum: 22.05.2022

Uhrzeit: 14:30 Uhr

Ort: Rettenbacher Hof/Rettenbach

Anmerkung zur Jugendbezirksreform: hierbei handelt es sich eigentlich um eine beschlossene Sache – Diskussionen sind müssig, eine kurze Vorstellung mit Fragerunde macht hier Sinn.

Man könnte sich evtl. eher treffen, ab 12:00 Uhr zum Beispiel.

Auch frühere Termine oder eine digitale Alternative bleiben offen, wir müssen die Situation angepasst agieren.

#### 7. Verschiedenes

Turniere laufen in der Regel 4 Jahre bei den jeweiligen Vereinen fest vergeben, aktuell spricht nichts dagegen die Einteilung einfach grossteils so zu belassen.

Der TSV Berching bekommt den Mini-Entscheid gern wieder zurück, sofern die Dietfurter Halle dafür bereit gestellt wird.

Anmerkung Dinauer: die alte Halle ist problematisch, da wird auch bei dem aktuellen geringen Wasserschaden nicht mehr viel repariert da bald viel Geld in eine neu gebaute gleichwertige Halle gesteckt wird. Hier ist abzuwarten, wie die alte Halle genutzt werden kann.

Rückmeldungen zu den Turnieren sollten im Januar erfolgen.

Bezirk Ost soll bei dem Chamerauern in Betreuung verbleiben, Unterstützung durch Beratzhausen wurde solange nötig zugesichert.

Turniere mit Heimvorteil sind wichtig und sollten entsprechend unterstützt werden.

Die Meinungsbildung des BTTV zu den Verbandsbereichsmeisterschaften wurde

gemeinsam durchgesprochen, Rückmeldungen bis 31.12.2021 sind wichtig,

Das Spielsystem „Braunschweiger“ sowie die ein oder andere Neuerung kommen uns in der Region sehr entgegen.

Zum Thema Auf/Abstieg halbjährlich: Tino Arlt verwies nochmal auf die Online einfach zu findende PDF Datei sowie den Link.

Generell, sei es Infos zu Turnierterminen oder andere Infos: Eine Rundmail für diejenigen die bis zu drei verschiedene Info-Plattformen ignorieren oder schlicht nicht ansehen

können/wollen kann man schon machen, ob es tatsächlich das Desinteresse beseitigt oder ob die fehlende Mail nur eine Ausrede ist wird sich zeigen.

Bis 15.01.2022 sollen Infomails an die Vereine rausgehen, je nach Bereichszuständigkeit.

Dabei ist auch der Apell wichtig, dass alle Ihre Daten bei Click TT etc. aktualisieren, da teils stark veraltete Infos hinterlegt sind oder diese gar fehlen.

An der Stelle der Hinweis das neue Daten/Mailadresse von Diminik Tran und Natalie Welter hinterlegt und Herrn Arlt mitgeteilt werden sollen.

Vom Bezirk wurden einige neue Netze und Bälle zur Verfügung gestellt, auch wird über die Investition in gute gebrauchte Platten höherer Ligen überlegt.

Um die Kinder und Jugendspieler gemeinsam gut zu fördern gibt es in den Stützpunkten gemeinschaftliches Training mit guten Trainern – Spieler werden nicht abgeworfen.

Regensburg bittet Mittwochs von 17:00 – 19:30 Training an, natürlich für alle offen.

Es wurde auf die neue Altersstufe ab 01.01.2022 (Für Spielzeit nächste Saison ab September), hier ist die Jugendfreigabe zu bedenken.

#### 8. Verabschiedung

Herr Pfeffer bedankte sich bei allen Anwesenden für die fruchtbare Zusammenarbeit des vergangenen Jahres.

Der Bestand im Jugendausschuss verjüngt sich, damit sind wir auch für die nächsten Jahrzehnte gut vorbereitet und können mit allen Vereinen gemeinsam die Jugendförderung vorantreiben.

Es erfolgte der dringende Appell, dass sich jeder Verein Gedanken machen muss, wie wir die Kinder zum Tischtennis bringen und sie da auch „halten“, da der Nachwuchs unheimlich wichtig ist.

Entsprechende Wünsche zu den Feiertagen und dem kommenden Jahr allerseits folgten.

Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr

Ende der Sitzung: 21:40 Uhr